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令和４年５月２０日（金） 

幼保 （サテライト会場）  

小中 （各学校） 

 

令和４年度 

西濃地区家庭教育学級リーダー研修会 

 

 

アンケート結果報告 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【オンデマンド配信 動画視聴回数】 

【動画視聴回数】 

１「みんなで家庭教育！」       （視聴回数 673回） 

２「持続可能な家庭教育学級をめざして」 

～コロナに負けない家庭教育～   （視聴回数 364回） 

３ ～西濃の事例紹介～        （視聴回数 367回） 

４「話そう！語ろう！わが家の約束」運動（視聴回数 383回） 

【ライブ配信 参加人数】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西濃地区家庭教育応援通信    Ｎｏ．５            令和４年６月２０日発行  
 

 

リーダー研アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。 

西濃県務所 振興防災課 振興防災係  

家庭教育担当：酒井 俊亘

電話：０５８４－７３－１１１１ ＜内線２１２＞  
 

バックナンバーはこちら ⇒ 

令和４年３月中旬から４月末まで 

①オンデマンド配信 ②ライブ配信 

①オンデマンド配信は、新しく家庭教育を担当された方にとって、引き継ぎ、計画

段階の時期に、家庭教育学級の定義、目的、コロナ禍での実施方法、実践事例を知る

ことができるタイムリーな研修となりました。 

これだけの内容の研修を集合形式で行うとかなりの時間、学校

を空けることになってしまうが、オンデマンド配信では、研修を受け

る時間の制約がないため、大変ありがたい。コロナ終息後もこのよ

うな形式での実施を継続していただきたい。（小中関係者） 

家庭教育学級に本格的に関わる

のは、今年度が初めてです。今回の

オンデマンド配信による研修で、そ

の理解が深まりました。ありがとうご

ざいました。（小中関係者） 

丁寧な説明で分かりやすく、年間

計画を立てる上で参考になりまし

た。保護者同士のつながりや親子の

絆づくりについて、家庭教育学級とし

て何が出来るのか考える良い機会

になりました。（幼保保護者） 

動画配信だと自分の空き時間にゆっくり視聴できるし、何度も

見返せるところがよかったなと思いました。参考になることも多く、

一つの動画にギュッとまとめてあるのではなく小分けにしてあるこ

とで、今はこの動画なら見る時間があるから視聴しようと、選択で

きるところにも見やすさを感じてよかったです。（幼保保護者） 

3つの持続可能な家庭教育学級の開催方法について具体的な実践事

例を基に説明があり分かりやすかったです。ありがとうございました。今

後、会場開催とオンラインでの開催を融合したハイブリッドな在宅型研修

を工夫していきたいと思いました。（小中保護者） 

➁ ライブ配信は、コロナ禍で２年

間できなかった担当者どうしの不

安や疑問に直接応えることのでき

る研修となりました。 

ただし、ライブ配信ならではの不

具合（音声の聞き取りにくさ、画面

のフリーズなど）が課題として残り

ました。 

園関係 40

保護者 73

計 113

幼保
学校関係 100

保護者 110

計 210

小中

たくさんのご感想、ご意見ありがとう 

ございました。 

来年度に向けて検討してまいります。 
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各
学
校
の
工
夫
し
た
実
践
が
分
か
り
や
す
く
紹
介
さ
れ
て

い
て
、
本
校
で
も
ぜ
ひ
生
か
し
た
い
と
感
じ
ま
し
た
。 

「話
そ
う
！
語
ろ
う
！
わ
が
家
の
約
束
」運
動
の
実
践
紹
介

は
、
多
く
の
保
護
者
に
見
て
頂
き
た
い
と
思
う
内
容
で
し
た
。  

 
 
 
 

（小
中
関
係
者
） 

「家
庭
は
、
教
育
の
原
点
で
あ
り
、
全
て
の
教
育
の
出
発
点
」

と
い
う
条
例
前
文
が
改
め
て
心
に
響
き
ま
し
た
。
自
身
の
子
育

て
時
代
を
振
り
返
り
な
が
ら
、
今
は
大
変
な
時
期
か
も
し
れ

な
い
が
、
い
ず
れ
宝
の
思
い
出
に
な
る
こ
と
を
伝
え
な
が
ら
、

私
達
職
員
も
保
護
者
と
同
じ
思
い
で
一
緒
に
、
家
庭
教
育
学

級
活
動
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
で
す
。
（幼
保
関
係
者
） 

動
画
配
信
は
自
分
の
好
き
な
時
間
に
視
聴
し
た
り
、
何
度

も
見
返
し
た
り
す
る
こ
と
が
で
き
た
の
が
す
ご
く
あ
り
が
た

か
っ
た
で
す
。
計
画
を
立
て
る
際
の
参
考
に
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
し
た
！ 

（小
中
保
護
者
） 

各
学
校
の
具
体
的
な
取
り
組
み
を
、
写
真
と
共
に
知
る
こ

と
が
で
き
、
大
変
参
考
に
な
り
ま
し
た
。
園
の
活
動
に
取
り
入

れ
た
い
と
思
い
ま
し
た
。
気
に
な
る
活
動
は
ス
ク
リ
ー
ン
シ
ョ
ッ

ト
で
手
軽
に
写
真
に
残
し
、
他
の
方
と
共
有
で
き
る
の
も
、
オ

ン
デ
マ
ン
ド
配
信
の
良
さ
だ
と
感
じ
ま
し
た
。
（幼
保
関
係
者
） 

 新役員との引き継ぎや、家庭教育学級の年間計画を作成する時期である３月中旬から４月初旬にオンデマンド配信を行いましたが、もう

少し早めてほしいという意見があります。また、オンデマンド資料が受講者に行き届かず、ライブ配信間際に視聴されたところもあったようで

す。今回、１部の動画の作成が遅れ、何度も同じような資料を送付することになったことも混乱の要因だと思います。申し訳ありませんでし

た。オンデマンド資料の確実な送付に心がけます。 

 幼保の小規模園や中学校の家庭教育学級の事例紹介の要望がありました。今年度、重点的に事例を収集いたします。 

コ
ロ
ナ
禍
で
の
家
庭
教
育
学
級
の
在
り
方
や
、
オ
ン
ラ
イ
ン

で
の
方
法
な
ど
初
め
て
知
り
、
勉
強
に
な
り
ま
し
た
。  

（小
中
保
護
者
） 

【オンデマンド配信 アンケート結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全体

　「みんなで家
庭教育！」のプ
レゼン動画はい
かがでしたか。

　「持続可能な
家庭教育学級
をめざして～コ
ロナに負けない
家庭教育～」の
プレゼン動画は
いかかでした
か。

　「持続可能な
家庭教育学級
をめざして～西
濃の実践紹介
～」のプレゼン
動画はいかが
でしたか。

　「話そう！語
ろう！わが家の
約束」運動のプ
レゼン動画はい
かがでしたか。

　今回の配布資
料はいかがでし
たか。

　このような「オ
ンデマンド配
信」による研修
はいかがでした
か。

ア）満足 58.2% 58.2% 62.2% 60.2% 54.1% 63.3%

イ）おおむね満足 40.8% 40.8% 36.7% 37.6% 43.9% 32.7%

計 99.0% 99.0% 98.9% 97.8% 98.0% 96.0%

資
料
だ
け
で
は
理
解
す
る
の
に
時
間
が
か
か
り
、
分
か
り

づ
ら
い
部
分
が
ど
う
し
て
も
出
て
き
て
し
ま
い
ま
す
が
、
プ
レ

ゼ
ン
動
画
が
あ
る
こ
と
で
伝
わ
り
や
す
く
感
じ
ま
し
た
。
お

忙
し
い
保
護
者
の
方
も
み
え
る
と
思
う
の
で
、
長
時
間
の
動
画

だ
と
大
変
か
も
し
れ
ま
せ
ん
が
、
動
画
が
分
け
ら
れ
て
い
た
の

で
見
や
す
く
な
っ
て
い
て
よ
か
っ
た
と
思
い
ま
す
。 

（幼
保
保
護
者
） 

幼保

　「みんなで家庭
教育！」のプレゼ
ン動画はいかが
でしたか。

　「持続可能な家
庭教育学級をめ
ざして～コロナ
に負けない家庭
教育～」のプレゼ
ン動画はいかか
でしたか。

　「持続可能な家
庭教育学級をめ
ざして～西濃の
実践紹介～」の
プレゼン動画は
いかがでした
か。

　「話そう！語ろ
う！わが家の約
束」運動のプレゼ
ン動画はいかが
でしたか。

　今回の配布資
料はいかがでし
たか。

　このような「オ
ンデマンド配信」
による研修はい
かがでしたか。

ア）満足 53.9% 56.6% 57.9% 60.8% 53.9% 64.5%

イ）おおむね満足 44.7% 42.1% 40.8% 36.5% 43.4% 30.3%

計 98.6% 98.7% 98.7% 97.3% 97.3% 94.8%

小中

　「みんなで家庭
教育！」のプレ
ゼン動画はいか
がでしたか。

　「持続可能な家
庭教育学級をめ
ざして～コロナ
に負けない家庭
教育～」のプレ
ゼン動画はいか
かでしたか。

　「持続可能な家
庭教育学級をめ
ざして～西濃の
実践紹介～」の
プレゼン動画は
いかがでした
か。

　「話そう！語ろ
う！わが家の約
束」運動のプレ
ゼン動画はいか
がでしたか。

　今回の配布資
料はいかがでし
たか。

　このような「オ
ンデマンド配信」
による研修はい
かがでしたか。

ア）満足 60.8% 59.2% 65.0% 59.8% 54.2% 62.5%

イ）おおむね満足 38.3% 40.0% 34.2% 38.4% 44.2% 34.2%

計 99.1% 99.2% 99.2% 98.2% 99.4% 96.7%
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 「少人数グループで、各学校の年間計画を聞いてから、気になったことを詳しく聞いたり、自分の学校の計画と近いものがあればその内容

を聞いたりして、年間計画を見直し、考えることができました。（小保護者）」「教頭先生がすごく上手に進行してくださったので、楽しかった

し、『みんなで子育て』を読んでいるだけでは得られないお話などが聞け、直接質問もできてすごく勉強になったなと思いました。（小中保

護者）」など、他校の取組に対する思いや考えを直接交流できたことが有意義であったという意見が多くありました。 

 一方で、「通信が不安定で、音声がとぎれ、聞き取りにくい事がありました。」「肝心のところが聞き取れないことがあり、何度も聞き直しまし

た。」など、ネット環境や機器の扱いなどでスムーズにいかないことがあり、ご迷惑をおかけしました。「ライブ配信の試みは今後も続けて、

慣れて精度を上げていけばいい。」との声もいただきましたが、「今回もうまく接続ができず、少人数交流がうまくいかなかった。各学校で対

応するしかないが、大きな課題である。」と、ライブ配信での交流の難しさが依然として残ります。 

 同じくライブ配信でも、サテライト会場で実際に顔を合わせて交流会を行った幼保の評価が「１００％満足」というのは、会場に集まっての対

面の交流会の確実性が際立ちます。ライブ配信は、移動が少なく、参加しやすいというよさもありますが、「カメラ越しだと発言者と視線が合

わない。」「即座に反応してもタイムラグがある。」「相手の反応が分かりにくい。」「話し合いの空気感の共有が難しく、共感性が低くなる。」

など、問題が残ります。コロナ感染状況を考慮して、検討していきます。 

 今回、４校で１グループにしましたが、トラブル等でグループからぬけることもあるため、５・６校での交流がよいとの意見をいただきました。 

ラ
イ
ブ
配
信
で
他
校
と
繋
が
っ
て
顔
を
見

な
が
ら
話
す
こ
と
が
で
き
、
久
し
ぶ
り
に
家

庭
教
育
学
級
リ
ー
ダ
ー
研
修
会
の
雰
囲
気

を
思
い
出
し
ま
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い

ま
し
た
。
（小
中
関
係
者
） 

今
は
対
面
で
の
講
座
が
な
か
な
か
難
し
い
た

め
、
今
回
の
研
修
の
よ
う
に
資
料
を
配
布
し
て

各
家
庭
で
防
災
会
議
の
在
宅
取
組
が
出
来
る

内
容
を
活
用
し
た
い
と
思
い
ま
し
た
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（小
中
保
護
者
） 

日
頃
な
か
な
か
交
流
の
持
て
な
い
学
校
の

方
と
、
意
見
交
流
や
情
報
交
換
が
出
来
て
貴

重
な
時
間
で
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し

た
。 

（小
中
保
護
者
） 

園
長
先
生
も
保
護
者
会
長
さ
ん
も
た
く

さ
ん
情
報
交
換
が
で
き
、
と
て
も
満
足
し
て

み
え
ま
し
た
。 

年
度
末
の
町
の
交
流
会
が
書
面
開
催
だ
っ

た
の
で
、
今
回
、
町
内
の
園
が
集
ま
っ
て
対
面

で
交
流
が
で
き
て
よ
い
機
会
に
な
り
ま
し

た
。
（市
町
家
庭
教
育
担
当
者
） 

家
庭
教
育
学
級
の
進
め
方
が
わ
か
り
や
す

か
っ
た
で
す
。
「み
ん
な
で
子
育
て
３ 

改
訂

版
」
を
も
っ
と
活
用
し
て
い
き
た
い
で
す
。 

（小
中
関
係
者
） 

【ライブ配信 アンケート結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各
園
の
家
庭
教
育
学
級
の
取
り
組
み
を

聞
く
こ
と
が
で
き
、
大
変
参
考
に
な
り
ま
し

た
。
現
在
計
画
し
て
い
る
案
が
よ
り
良
い
も
の

に
な
る
よ
う
に
、
再
度
先
生
方
や
役
員
と
話

し
合
い
た
い
と
思
い
ま
す
。
（幼
保
保
護
者
） 

幼保

　「家庭教育プロ
グラム」の体験は
いかがでしたか。

　少人数グループ
による交流会は
いかがでしたか。

　今回の配布資料
はいかがでした
か。

　このような「ライ
ブ配信」による研
修はいかがでし
たか。

ア）満足 52.6% 80.7% 54.4% 36.8%

イ）おおむね満足 43.9% 19.3% 38.6% 54.4%

計 96.5% 100.0% 93.0% 91.2%

小中

　「家庭教育プロ
グラム」の体験は
いかがでしたか。

　少人数グループ
による交流会は
いかがでしたか。

　今回の配布資
料はいかがでし
たか。

　このような「ラ
イブ配信」による
研修はいかがで
したか。

ア）満足 41.0% 47.0% 49.6% 42.7%

イ）おおむね満足 54.7% 43.6% 50.4% 47.9%

計 95.7% 90.6% 100.0% 90.6%

全体

　「家庭教育プロ
グラム」の体験は
いかがでしたか。

　少人数グループ
による交流会は
いかがでしたか。

　今回の配布資料
はいかがでした
か。

　このような「ライ
ブ配信」による研
修はいかがでし
たか。

ア）満足 44.8% 58.0% 51.1% 40.8%

イ）おおむね満足 51.1% 35.6% 46.6% 50.0%

計 95.9% 93.6% 97.7% 90.8%
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大垣市では、毎年、6月中旬の８日

間を「かがやき教育週間」とし、家族

とのふれあいや学ぶことの大切さを

より一層感じられる取組を行ってい

ます。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

親
子
で
遊
び
に
行
け
る
よ
う
に
、
文
化
施
設
の
入

館
料
が
無
料
に
な
り
ま
す
。 

各子育て支援センターで様々な講座が開催されます。 

子どもが夢中になって

いるものを応援する！

ける！ 

子どもの話は最後

まで聞く！ 

大人の考えを押し

つけない！ 

失敗ができる

環境が必要！ 

サッカーのプロ選手になる

夢が失敗なく実現してしまった

ことがかえって間違った自己肯

定感になり、相手の立場に立っ

て考えるがことなかった。このこ

とを反省し、５人それぞれの子

を育てる中で気づいたことを

楽しくお話いただきました。 

 

 

 保護者の方に子育てをちょっとふり返ってい

ただく機会となるように作成した５０秒ほどの

短い動画です。一度ご覧になってください。 

幼保・乳幼児の保護者向け 

家族の大切さ「ジージにまかせて！」 

（４５秒） 

https://youtu.be/0NI6M4ujozA   

小学生の保護者向け 

祖父母の役割 （４５秒） 

https://youtu.be/5L117GI85Ik 

 

小学生の保護者向け 

自立「自分のことは自分でできるよ！」

（５２秒） 

https://youtu.be/bpFAdiolymI   


